
令和５年１２月１４日 

島中学校保護者様 

令和５年度 保護者アンケートの集計より 

１ 集計結果の経年変化 

 回答ありがとうございました。皆様から頂いた回答を集計し、来年度の学校運営に生かしていき

たいと考えています。詳細に関しては、次頁をご覧ください。 

 

 

令和５年度 教育活動に関するアンケート （保護者アンケート） 島中学校 
（４段階評

価の平均） 

回答率３７．６％（２１６回答／５７３家庭）  R5 R4 R3 

重点１．「わかった」「できた」学びの喜びを実感し、主体的に粘り強く学習に取り組む姿の育成 

①    学校は、基礎基本を大切にし、わかる授業の実現に努めている。 2.9  3.0  2.9 

②    学校は、仲間と共に楽しく学び合う生徒の姿の実現に努めている。 3.1  3.1  3.0 

③    学校は、生徒の学習の様子を的確に評価している。 2.9  3.0  2.9 

➃   学校は、自他を認め合う豊かな心や倫理観の育成など､よりよい生き方指導に努

めている。 
3.0  3.0  2.9 

重点２．共に活動することに価値を見いだし、願いや目標に向かってひたむきに努力する姿の育成 

➄ 学校は、自ら価値ある活動を見つけ取り組む日常活動(常)の充実に努めてい

る。 
3.0  3.0  2.9 

⑥   学校は、目標に向け努力する大切さを学ぶ体験活動(学校行事)の充実に努めて

いる。 
3.1  3.0  2.9 

⑦   学校は、向上を目指して高め合い喜び合える人間関係づくりに努めている。 3.0  3.0  2.9 

⑧   学校は、一人ひとりの個性を伸ばす進路指導（３年間）に努めている。 2.8  2.9  2.8 

重点３．仲間と共に課題の解決に向かい凝集力を高め、自信と誇りに結ぶ姿の育成 

⑨ 学校は、様々な活動（修学旅行、宿泊研修、体育大会、Shima Fes等）を通じ

て、仲間づくりに努めている。 
3.1  3.2  3.0 

⑩ 学校は、あいさつ活動の充実に努めている。 3.0  3.0  3.0 

⑪ 学校は、ボランティア活動の参加について啓発している。 3.0  2.9  2.8 

重点４．徹底した生徒理解に努める教師集団 

⑫    学校は、生徒が悩みを進んで相談できる体制づくりに努めている。 2.9  2.9  2.8 

⑬    学校は、差別やいじめのない学校づくりに努めている。 3.0  3.0  2.9 

⑭    学校は、生徒一人一人のよさを認め励まし、広める指導に努めている。 3.0  3.0  2.9 

⑮    学校は、一丸となって生徒の指導にあたっている。 2.9  3.0  2.9 

重点５．保護者や地域から支えられる学校の創造 

⑯ 学校は、生徒の様子を保護者や地域に伝える努力をしている。 3.0  3.0  3.0 

⑰  学校は、家庭との連絡を図ることに努めている。 3.0  3.0  3.0 

⑱   学校は、保護者や地域の意見を大切にした学校運営に努めている。 3.0  3.0  2.9 

※赤色は、Ｒ４・Ｒ３より２ポイント向上した項目、水色は２ポイント降下した項目 



２ 考察と今後の方向について 

１) 行事や活動の意義や値打ちを示した学級指導の継続 

  学校は、授業の充実を図ると共に様々な行事にも取り組んでいます。生徒１人１人が主体的 

に取り組むためには、活動することの意義や値打ち、目指す姿を学級で話すことが大切である

と担任に話をしてきました。行事を「点」で終わらせるのではなく「線」となるように、事後

の振り返りを行い、次の行事に対する目標を立ててきました。それが「⑥」の評価の向上とし

て現れていると思います。今後も「意義や値打ち、目指す姿」を語っていきます。 

 

２) 新型コロナウイルスが５類移行後の学校生活について 

   新型コロナウイルスが５類に移行したことにより、島中学校でも授業や体育大会などで保護 

者の方が来校していただける場を作るようにしてきました。保護者の皆様からは、「以前の状

態に戻してほしい」という意見をいただきました。岐阜市教育委員会より、「真に必要なものを

回復させる」「新しい学びの在り方へと進化を図る」よう指示を受けています。来年度の行事の

在り方について、これから検討の時期に入ります。どの生徒も安心して生活できる学校を基本

とし、保護者の方の参観についても検討します。 

 

 ３) 登下校における安全指導について 

   道路交通法が改正され、自転車利用に関する保険の義務化やヘルメット着用の努力義務が求 

められるようになりました。生徒の命を守るために、ヘルメットの着用、交通ルールの遵守・ 

マナーの励行、事故を未然に回避する方法につきましては、これまでも指導してまいりました。 

今後も引き続き指導をしてまいります。保護者の皆様におかれましても指導をお願いします。 

 

４) 情報発信について 

    教育委員会から一層のペーパレス化に取り組むよう指示があり、紙媒体での個別配布は必

要な書類のみとし、それ以外はスマート連絡帳での情報発信が中心となりました。スマート連

絡帳からの情報は、保護者の皆様が学校の様子を知っていただける重要なツールです。島中学

校では、スマート連絡帳による文書の情報発信だけでなく、ＹｏｕＴｕｂｅを利用した動画の

発信、ホームページへの掲載も行っております。今後も引き続き情報発信を行っていきます。 

   「緊急連絡以外は、学校として時間を決めて発信してほしい」「学級閉鎖以外の学級にも注意

喚起の連絡を送ってほしい」との意見がございました。これにつきましては、可能な範囲で対

応します。 

 

 ５) ＰＴＡ活動に関して 

   保護者のご理解とご協力がなければ、学校運営もままならい状況です。１１月１１日（土）

に行われた「令和５年度キャリアスクール」では、ＰＴＡ執行委員の皆様のご協力のおかげで、

生徒達は講師の方からのお話や体験活動に没頭することができました。ありがとうございまし

た。来年度は、役員以外の方のご協力もお待ちしております。 

   現在、ＰＴＡ執行委員の皆様は、ＰＴＡのスリム化に取り組んでいらっしゃいます。本当に

必要な活動を見極め、それ以外につきましては「縮小・削減」ができないかを検討していただ

いています。「保護者のあいさつ当番をなくしてほしい」とのご意見については、昨年もＰＴＡ

執行委員会でお伝えしました。今年度もＰＴＡ執行委員会の場でお伝えします。 


